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会長挨拶：早川瀧雄会長  

本日も多くの会員のご出席ありがとう

ございます。 

地区新世代奉仕委員会の中のライラ委

員会委員長椿井様、遠いところようこ

そおいで下さいました。本日の卓話宜

しくお願いします。 

先週の鈴木ガバナー公式訪問では長時間に渡り、

ご協力頂きありがとうございました。クラブ協議

会では皆さんからの活発な質問に対して、ガバナ

ーより的確な回答をして頂き、有意義な協議会に

なったと思います。 

先ほど加茂暁星高校へスーシーさんを迎えに行っ

てきました。そのときクラスメートが笑顔で手を

振り見送ってくれました。彼女も学校生活に慣れ

初めてきたのかと一安心しました。これから来年

の７月まで色々な経験をされ、無事帰国してもら

いたいと思います。スーシーさんからは毎月１回

例会に出席してもらいますが、みなさんが、日本

のお父さんです、サポート宜しくお願いします。 

 

スーシーは 

初めての例会で緊張しながら挨

拶してくれました 

 

幹事報告：坂内康男幹事 

・鈴木ガバナーより 公式訪問のお礼 

・高田ＲＣより 訃報  

9 月 4 日中村会長が逝去されました 

・新潟県共同募金会三条支会より 

      街頭募金実施のお願い 

      10 月 7 日 11：00～12：00 

・山崎ｶﾞﾊﾞﾅｰｴﾚｸﾄより 事務所開設のお知らせ 

 胎内市野中４９０-３新和ヒルズ３Ｆ 

・三条市福祉保健部健康づくり課より  

チラシ配布のお願い  

本日の行事：「新世代の為の月間」 

    

◆本日の出席：６９名中４０名 

◆先々週の出席率：６９名中５６名 81.16％ 

         前年同期 77.61％ 

◆８月の出席状況：会員数６９名 例回数４回 

         平均出席率 78.62％ 

         前年同月 75.0％ 

 

◆本日のゲスト：ＲＩ第 2560地区 

新世代奉仕委員会 

ライラ委員長 

 椿井 琢光 様 

（糸魚川中央ＲＣ） 

 

◆本日のオブザーバー：１年交換学生 

スーシーさん（Susanna Jo Simon） 

          ﾎｽﾄﾌｧﾐﾘｰ 渕岡  文 様 

     通訳   坂上 芳子 様 

                

◆先週のメークアップ（敬称略） 

９月５日三条ＲＣへ 山崎 勲、羽賀一真 

          高橋彰雄、石川勝行 

  ８日山﨑ｶﾞﾊﾞﾅｰｴﾚｸﾄ事務所開所式 

          中條耕二 
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◆ロータリー財団ＢＯＸ：１１日現在累計６９,０００円 

中條 耕二君 ＰＨＦ８回目をめざして 

 

◆米山奨学ＢＯＸ：１１日現在累計１８７,０００円 

小林 幹扶君 米山に協力 

柄沢 憲司君   〃 

青木 省一君   〃 

本間建雄美君   〃 

石川 友意君   〃 

 

◆ニコニコＢＯＸ：１１日現在累計２３５,０００円 

椿井 琢光君 今日は卓話にお呼び頂きまして、誠に有難うございます！ 

中條 耕二君 椿井委員長さん糸魚川からようこそ三条北ＲＣにおいでくださいました。心より歓

迎します。 

早川 瀧雄君 地区ライラ委員長の椿井琢光様ようこそおいでくださいました。スーシーさん例会 

出席ありがとう 

岡田  健君 椿井様、遠路よりありがとうございました。１０月６～８日のライラではお世話に

なります。宜しくお願い申しあげます。 

星野 義男君 先週は欠席して申し訳ありませんでした。又１３日から中国研修で１９日帰国です。 

宜しくお願い致します。 

金子太一郎君 ３番テーブルに当たったのでご協力します。 

大橋 政雄君 ボックスに協力 

丸山 達夫君   〃 

 

本日の行事：「新世代の為の月間」 

ＲＩ第２５６０地区新世代奉仕委員会ライラ委員会 委員長 椿井琢光様

講師紹介：岡田 健委員長 

長岡での地区協議会で初めてお会

いした時ライラに対する、熱意と

見識の広さに感動し、どうしても

皆さんにもお話を聞いて頂きたい

と思い、ご無理をお願いして遠路

来て頂きました。宜しくお願い致

します。 

 

今日、卓話にお呼び

頂いたのは新世代奉

仕岡田委員長様から

ご推薦頂いたとおき

きしておりますが、

早川会長様、坂内幹

事さま、貴重な時間

を頂き誠に有難うご

ざいます。 

簡単に自己紹介をさ

せて頂きます。私は２０１０年・東山年度に地

区新世代奉仕委員会、ライラ委員を拝命いたし

ました第７分区糸魚川中央 RC の椿井琢光と申

します。名前からして新潟県人で無いことは皆

さんご推察の通り、奈良県平群郡椿井町、椿井

小学校という歴史だけは古いところから来まし

た。年齢は６７才で糸魚川シーサイドバレース

キー場の前で歯科医院を開業しています。ロー

タリー歴は１７年でスキーとゴルフが好きで、

その縁で平成６年９月に糸魚川市へ大阪から家

族３人で引っ越して来ました。 

平成７年１月の阪神淡路大震災は避けられたの

ですが、７月１１日の姫川大洪水は経験してお

ります。早いもので糸魚川に来て１８年がすぎ

ました。ご当地・三条を訪問できたのはもちろ

ん初めてです。 

訪問に当たりこちらのクラブのホームページを

拝見いたしました。会員数７０名で第２５６０

地区の４番目に位置し、その内容も立派なクラ
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ブである事が分かりました。 

このようなクラブに新世代奉仕月間として卓話

にお呼び頂き誠にありがたく、うれしく思いま

す。 

特に会員企業紹介のページは大変、面白く読ま

せて頂き、これならば異業種交流というテーマ

にふさわしい活動ができるのではと羨ましい気

持ちになりました。同業の今井歯科医院様、も

いられますし、内科の先生・岡田屋さんはガラ

スや建具・このホテル関係者・タクシー会社・

お寺さんなど本当に多種多様ですね！ 

私たち糸魚川中央 RC のホームページも今月か

らフェースブックとリンクをさせるべくコンピ

ューターのプロである会員に頼んでリニューア

ルしています。あと少しで完成できるのですが

近いうちにぜひアクセスしてご覧下さい。 

ご存じのようにロータリー委員の任期は 1 年で

すが、地区の新世代奉仕委員とロータリー財団

委員の任期は３年です。ライラ委員１年目はク

ラブ会長と兼任でしたので大変、忙しゅうござ

いました。 

今年はその３年目で委員長として所属 RC の糸

魚川でライラ研修会開催という大きな役目がご

ざいます。お手元に第２５６０地区・全クラブ

の第９回から１２回のライラ研修会・参加登録

数一覧表をご用意いたしました。今年度は２泊

３日開催・登録費５割増し・新潟県西端という

きびしい条件のなかで予定数の１４０名が集ま

るかどうか心配しましたが皆様方のご協力で予

定数を越える事ができました。 

そんな中で黒枠の８クラブは、参加者は出せな

いが研修性登録料の１５０００円を協力金とし

て入金していただきました。友情に感謝いたし

ております。またこの４年間で研修会に１名の

参加者も出していないクラブが１３ありました。

そのうち会員数が２０名以下のクラブが７つと

半数以上を占めており、なかなか厳しい事情が

背景にあるのだなあと、一覧表にしてみて初め

て知ることができました。 

こちらの三条北 RC は４回連続でロータリア

ン・研修生が参加されている 27 クラブの一つで

すがそのトータル数において優秀なクラブです。

第四分区では１１クラブ中で 4 回連続参加が 5

クラブ・４回連続不参加が４クラブと極端に分

かれております。そのうち 3 クラブが会員数２

０名以下と特に厳しい状況下にあるようです。

ちなみに次々年度は加茂ＲＣが開催地になって

います。 

現在、地区の全５７クラブにアンケートを用意

しています、近日中に発送させて頂きます。 

もちろん参加ＲＣには参加ロータリアンと研修

生にお渡し頂く「参加者の栞」も同封します。

このアンケートを基にして資料を作成し、鈴木

ガバナー・高橋喜一新世代奉仕地区幹事・西村

新世代委員長・ライラ委員長の私を含めた 6～7

名でまずパネルディスカッションを行い、その

後研修会に参加して頂いたロータリアン全員で

会議を開催させて頂く予定です。これまで地区

協議会のセッションでもこのような資料に基づ

く会議が開かれたことはないと思います。これ

からのロータリー活動の方法として何かの役に

立つと信じて、どんな結果がでるかわかりませ

んが、兎に角チャレンジしてみます。クラブの

新世代奉仕委員長様宛ですので御協力宜しくお

願い申し上げます。 

２０１１-１２年にＲＩの組織変更で四大奉仕

（クラブ奉仕・職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕）

の委員会に新世代奉仕を加えて、五大奉仕とな

った事は、すでにご存じの事と思います！ 

私も３年前までは新世代奉仕・ライラ・インタ

アクト・ローターアクト・青少年交換委員会に

ついては名前だけで内容は何も分かっていなか

ったロータリアンの１人でした。ここに私達第

２５６０地区マニュアル製作委員会が作った

「今更人に聴けない、わかりやすいロータリー」

改訂版第３版という本があります。読んだこと

があるという方いらっしゃいますか。 

実はこの本の６頁に「五大奉仕の定義」のかい

せつが書いてあります。内容は「ロータリーの

五大奉仕部門はロータリークラブ活動の哲学的

及び実際的な基準である」と簡単でこれだけ読

んだだけでは関西弁で「何のこっちゃ、さっぱ

りわからんなー」となります。 

ＲＩ用語の中に New Generations Service の文

字があり、この和訳が新世代奉仕となっていま

す。ロータリーの公用語は英語ですから、和訳

において、なかなか理解しにくい物があります。

新世代奉仕関連ではインターアクトクラブ・ロ

ーターアクトクラブ・ライラ・ユースエクスチ

ェンジ もっと分かりにくいのはロータリー財

団の関連用語でＧＳＥ・マッチンググラント等

です。因みにマッチンググラントは２ヶ国以上

のロータリークラブあるいは地区が協力して財

団の６つの重点事業に関する共同事業を実施す

る事です。ＧＳＥにいたっては文化的な分野に

関する職業研修チームの派遣を意味するのです

が、Group Study Exchange の略語でした。内

容については省略させて頂きます。地区のホー

ムページ・その他の欄の真ん中の・リンク・を

クリックして開きますとロータリー用語便覧と
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いうページがありまして、ロータリー用語の百

科事典で非常に便利です。 

では会計面から見たとき「新世代奉仕委員会に

どれだけの予算配分」がされているかご存じで

しょうか？経費は特別会計に属し、青少年交換

に年間１人３０００円、ＩＡは１０００円・Ｒ

Ａも１０００円ライラも１０００円ですからロ

ータリアン１人から６０００円×２０００人と

して１２００万円です。ライラは１０００円×

２０００人ですから年間予算は２００万円にな

ります。最も多いのは青少年交換の６００万円

です。毎年３月に台湾と青少年交換を実施して

いますが、少しＰＲ不足も感じます。予算規模

からして、ロータリアンがもっと注目して関心

を持ってもよいのではと私は思います。 

鈴木年度においては、今まで以上に新世代委員

会は一つのファミリーと考え、４つの委員会全

体の会合を開いて活動しています。今後はロー

タリアン年度の１年といわず、継続的な活動も

見据えて考えていこうという動きになっていま

す。 

青少年プログラムについて 

新世代奉仕のＲＩ常設プログラムにはインター

アクト・ローターアクト・ライラ・青少年交換

があります。年齢３０才までの多数の青少年が

将来リーダーとなるために必要なスキルを身に

付けてもらうためにロータリークラブが実施し

ているプログラムです。このプログラムの参加

者は地域のプロジェクトや指導力開発の研修、

文化交流などに参加することによって、自分自

身と世界の関わりを発見できます。そのほかロ

ータリアンを模範として、倫理・奉仕・親睦の

理念についても学べます。 

★ライラ（Rotary Youth Leadership Awards）

ロータリー青少年指導者養成プログラム 

 ライラはロータリーが実施する若者達の研修

プログラムです。ライラの対象となるのはＲＩ

では年齢１２歳から３０歳の青少年ですが世界

の多くのクラブや地区では１２歳から１８歳ま

でと１９歳から３０歳などの様に年齢層を絞っ

て実施しています。しかしながらＲＩでは対象

年齢を引き下げてきている傾向が見受けられま

す。その中に良き市民・人間としての成長を強

調しています。このようにＲＩでは研修会のテ

ーマはテクニックやスキル習得のための技術研

修会だけでなく、一般教養を初め、話術や食事

のマナー教室、地域の住民として郷土への認識

なども含まれて来ます。 

★インターアクトクラブとは、ＲＩでは最近年

齢を１２歳から１８歳までと低年齢化してきて

いますが、私達２５６０地区では１４歳から１

８歳までの高校生を対象としており、現在、地

区では１２クラブが高校で活動しています。「青

少年のための国際ロータリーの奉仕クラブです」

と解説、毎年インターアクトは２つの社会奉仕

プログラムを行い、１つは国際理解と親善を推

進するものとされています。 

鈴木年度では７月にＩＡの年次大会を終了・１

２月に献血運動やスキーの国際交流、来年３月

には台湾と相互で海外研修があります。ちなみ

にＲＩの解説はロータリーの奉仕の中で最も顕

著かつ急速に発展しているプログラムの一つで

あり、１２余りの国や地域に１１０００以上の

クラブを擁するインターアクトは世界的な現象

となり、現在２０万人近くの若者がインターア

クトと関わりを持っていると記載されています。 

★ローターアアクトクラブは１８歳から３０歳

までの青年男女のための、ロータリーが提唱す

る奉仕クラブです、通常、地域社会または大学

を基盤としており地元のロータリークラブが提

唱しています。ローターアクトクラブは「真の

奉仕のパートナー」であり、ロータリー家族の

重要な一員です。この提唱という言葉の語源（英

語）も不明で、意味は主唱、意見を言うとあり

ますが、何を言うのか私にはよく分かりません。 

★青少年交換（Youth Exchange）ロータリー青

少年交換に参加する学生は最高１年間、母国以

外の国でホストファミリーと生活を共にし、学

校へ通います。長期と短期の青少年プログラム

によって、参加者は新しい生活様式、さらには

新しい言語、そして自分自身に就いても多くの

事を発見する事になります。自国やその文化、

自分の考えを出会った人々に伝える若き親善使

節として、親しい友人を作りながら、世界を一

つにする役割を担い、年間８０００人以上の若

者が貴重な体験をしています。 

これで新世代奉仕活動の概要は、お知らせでき

たのではないかと思います。私はロータリーの

話しをするときはカタカナ言葉と簡略英語はな

るべく避けようと努めてきましたが、それには

人並み以上にロータリー用語に慣れる必要を感

じて見つけたのが、ロータリー用語便覧です。

今回の卓話訪問の前にこちらのホームページか

らリンクでロータリー文庫を見つけました。帰

りましたらじっくりと読ませて頂きます。これ

は私にとって大きなお土産を頂きました。本日

は卓話の機会を与えて頂き誠にありがとうござ

いました。

 


